



RUNDum mehr erleben



Sattel, 16. März 2016

Zertifizierte Enkeltauglichkeit

Sattel-Hochstuckli – weltweit erste Bergbahn mit TourCert Zertifizierung



Nachhaltigkeit oder besser „Enkeltauglichkeit“ gewinnt auch im Tourismus immer mehr an Bedeutung. Die Sattel-Hochstuckli AG hat sich diese „Enkeltauglichkeit“ schon seit mehreren Jahren auf die Fahne geschrieben. An der internationalen Tourismusbörse ITB in Berlin konnte das Zentralschweizer Tourismusunternehmen nun erste Früchte dieser Arbeit ernten. Sattel-Hochstuckli wurde als erste Bergbahn weltweit mit dem TourCert-Nachhaltigkeitslabel zertifiziert. Begleitet wurde dieser Entwicklungsprozess von der Hochschule Luzern.

Nachhaltigkeit ist in einer Welt mit begrenzten Ressourcen ein wichtiges Thema. Das Ziel jeder Generation muss sein, sich so zu verhalten, dass auch die künftige Generation dieselben Möglichkeiten und Entwicklungs-Chancen hat. Nachhaltigkeit beruht auf den drei Dimensionen; Wirtschaft, Gesellschaft und Umwelt, welche gleichermaßen wichtig und zu beachten sind.

Die Sattel-Hochstuckli AG setzt sich seit vielen Jahren verstärkt für eine nachhaltige Entwicklung ein. Sie will auch den nachfolgenden Generationen ein attraktives Angebot bieten können. Dies zeigt sich in verschiedenen Umsetzungen wie beispielsweise der Ausstattung aller Pistenfahrzeuge mit Partikelfiltern sowie die Umstellung auf Eco-Diesel. Ebenso stammt bei der Sattel-Hochstuckli AG 100% des Stroms, sogenannter enkeltauglicher Ökostrom, vom Elektrizitätswerk des Bezirks Schwyz ebs.

Seit über fünf Jahren beschäftigt sich die Sattel-Hochstuckli AG mit den verschiedenen Aspekten des nachhaltigen Wirtschaftens. Seit 2016 ist die Hochschule Luzern mit an Bord und hat massgeblich dazu beigetragen, dass der Zertifizierungsprozess erfolgreich abgeschlossen werden konnte.

Nach rund zwei Jahren intensiver Arbeit konnte die Sattel-Hochstuckli AG anlässlich der Internationalen Tourismusbörse ITB in Berlin als erste Bergbahn das Zertifikat von TourCert Geschäftsführer Marco Giraldo in Empfang nehmen. «Damit hat der Prozess seinen ersten Meilenstein erreicht. Weitere grosse und kleine Schritte werden in Zukunft aber noch folgen. Denn Nachhaltigkeit ist kein Zustand, sondern ein Prozess», wie Tony von Rickenbach, Verwaltungsrat der Sattel-Hochstuckli AG anlässlich der Feier sagte. Für Geschäftsführer Marcel Murri ist ebenso wichtig, dass den Kunden das Engagement auf verständliche und sympathische Art und Weise nähergebracht wird.

Das Innovations- und Zertifizierungsunternehmen TourCert

TourCert ist ein in Stuttgart domiziliertes Unternehmen, welches ein international anerkanntes Beratungs- und Zertifizierungssystem entwickelt hat. TourCert begleitet und berät Tourismusunternehmen und Destinationen in der ganzen Welt, eine nachhaltige Entwicklung aufzubauen. TourCert bietet Beratungen, Seminare und Online-Trainings an, um den Unternehmen alles notwendige Wissen zu einem nachhaltigen Tourismus zu vermitteln. Die mögliche Nachhaltigkeitszertifizierung bildet dabei

ein kontinuierlicher Prozess. Stand heute sind rund 250 Unternehmen auf der ganzen Welt mit dem TourCert Siegel zertifiziert oder mit dem TourCert Check ausgezeichnet.

www.tourcert.org

Pionierprojekt wurde durch Hochschule Luzern begleitet

Das Institut für Tourismuswirtschaft ITW der Hochschule Luzern – Wirtschaft fokussiert seit vielen Jahren den Themenbereich Nachhaltigkeit im Tourismus und hat hierzu schweizweit eine Leaderrolle übernommen. Dazu gehört auch die TourCert-Vertretung für die Schweiz. Neben anderen touristischen Anbietern wie Reiseveranstalter (u.a. Kuoni, Kontiki-Reisen u.a.m.), Hotels und ganze Destinationen hat das gemeinsame Projekt des ITW mit der Sattel Hochstuckli AG den Pionierprozess lanciert, auch bei den Bergbahnen die Nachhaltigkeit zu fördern. Dies ist wichtig, weil ökologische Aspekte zentrale Güter des Bergbahnangebotes sind. Aber auch, weil im ländlichen Berggebiet Bergbahnen eine Schlüsselrolle im regionalen Volkswirtschaftskreislauf darstellen und neben der ökonomischen auch eine bedeutende gesellschaftliche Rolle übernehmen. Die zielorientierte und sehr konstruktive Zusammenarbeit zwischen der Hochschule Luzern und der Sattel-Hochstuckli AG wurde mit der Zertifizierung abgeschlossen und belohnt.

www.hslu.ch/itw

Die Sattel-Hochstuckli AG

Die Sattel-Hochstuckli AG zählt zu den innovativsten Tourismusunternehmen der Zentralschweiz. Nebst der ersten Drehgondelbahn der Welt, der Fussgängerhängebrücke ‚Raiffeisen Skywalk‘ und Rondos Kinderwelt mit dem Zaubertunnel gehören Winter- und Sommeranlagen zum vielseitigen und spannenden Angebot. Die Sattel Hochstuckli beschäftigt rund 70 Teil- und Vollzeitmitarbeitende. Jährlich besuchen rund 200'000 Besucher das 4-Jahreszeiten Erlebnisgebiet.

www.sattel-hochstuckli.ch



Strahlende Gesichter an der ITB Berlin (v.l.n.r) : Marcel Murri, Geschäftsführer und Tony von Rickenbach, VR und Projektleiter von der Sattel-Hochstuckli AG sowie Urs Wagenseil, Leiter Kompetenzzentrum Tourismus ITW Hochschule Luzern.